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детям из детских домов, школ-интернатов, пожилым людям и инвалидам 

из домов престарелых и любому нуждающемуся.

Оформить
подарочную подписку 
можно в ближайшем
отделении почтовой 
связи или по коду

По гвардейским законам
РЯЗАНСКОМУ ВОЗДУШНО-ДЕСАНТНОМУ УЧИЛИЩУ ИСПОЛНИЛОСЬ 105 ЛЕТ

Н а них сегодня смотрит вся Рос-
сия. Воздушно-десантные вой-

ска выполняют самые сложные 
боевые задачи, порученные госу-
дарством. Основа для этого – вы-
сокая боевая выучка, самоотвер-
женность и качественное образо-
вание, полученное в легендарном 
училище. 

В Рязанском гвардейском высшем 
воздушно-десантном ордена Суворо-
ва дважды Краснознаменном коман-
дном училище имени генерала армии 
В.Ф. Маргелова готовят курсантов по 
программам высшего, среднего, до-
полнительного профессионального 
образования в интересах видов и ро-
дов войск Вооруженных сил Россий-

ской Федерации. Срок обучения по 
программам высшего образования – 
5 лет.

На празднике было продемонстриро-
вано видеопоздравление командующего 
Воздушно-десантными войсками гене-
рал-полковника Михаила Теплинского, 
который сердечно поздравил всех с юби-
лейной датой.

История училища началась 13 нояб-
ря 1918 года, когда в Рязани были со-
зданы одни из первых в истории курсов 
подготовки командиров рабоче-крес-
тьянской Красной Армии. И вот уже 
более века рязанское училище являет-
ся кузницей командных кадров для Во-
оруженных сил. С 1962 года проходит 
подготовка иностранных военнослужа-
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«РяZань. Всё для победы»
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Э ти слова вырезали на желез-
ных пластинах к каждой из 

тридцати дизельных печек, кото-
рые сделали студенты Рязанско-
го колледжа электроники для на-
ших бойцов в зоне СВО. Печки и 
саперные крюки-«кошки» ребята 
делали и на занятиях, и после них, 
в свободное время, понимая, что 
они нужны воинам. 

– В гуманитарный груз мы собрали 
еще наши письма бойцам и фотографии 
с наших занятий, знаем, что для них они 
не менее важны, – говорит руководитель 
клуба военно-патриотического воспита-
ния «Добрыня» (клуб действует в коллед-
же уже больше пяти лет) студент четвер-
того курса Артем Тришин. – Мы хотим 
помогать нашим бойцам и стараемся 
поддерживать в них боевой дух.

Мы познакомились с Артемом и дру-
гими ребятами в день отправки гумани-
тарного груза «за ленточку». Это первая 
партия гуманитарного груза, которую 

колледж отправляет нашим бойцам са-
мостоятельно, по договоренности между 
учебным заведением и 137-м парашют-
но-десантным полком. Полк предоставил 
транспорт и обязался доставить груз по 
назначению. А студенты вместе с родите-
лями, преподавателями и сотрудниками 
собрали еще для отправки нижнее белье, 
влажные салфетки, баллончики для газа 
и другие нужные предметы и вещи.

Директор колледжа Александр Клоч-
ков пояснил: «Мы все объединились, 
чтобы победа как можно быстрее была 
на нашей стороне». По его словам, учеб-
ное заведение с февраля отправило в 
зону СВО более 500 дизельных печек, из-
готовленных студентами. С материала-
ми помогают спонсоры, потенциальные 
и реальные работодатели. Колледж во-
шел в программу «Профессионалитет», 
оснащен высокотехнологичным обору-
дованием, поэтому десять дизельных пе-
чек за день могут ребята сделать. 

– Мы тоже готовимся Родину защи-
щать, – продолжает начатый разговор 

Артем Тришин. – Ребята приходят в 
клуб сами, по желанию, кому интерес-
но. Занятия – два раза в неделю. В клу-
бе изучаем основы начальной военной 
подготовки, автомат Калашникова, ос-
ваиваем азы тактической медицины, 
занимаемся строевой подготовкой. 
Недавно ездили в Мордовию на меди-
цинские курсы и занятия по основам 
ведения боя – колледж помог с органи-
зацией и оплатой необходимых расхо-
дов в поездке.

Сейчас в клубе военно-патриотичес-
кого воспитания «Добрыня» 55 человек. 
Артему – 20 лет, другим – от 15 до 20 лет. 
«Мы, молодое поколение, сохраняем па-
мять о прошлом, о подвигах наших пра-
дедов. Мужчина должен воспитывать в 
себе военно-патриотический дух, изу-
чать и не забывать историю своего Оте-
чества», – убежден Артем Тришин.

Обратная связь с бойцами работает 
без сбоев. И это главное.

Людмила Трухина

ОБЩЕСТВО

щих. Существует специальный факуль-
тет, предназначенный для обучения 
именно иностранных кадров. Сегодня 
на нём обучаются курсанты из более 30 
стран мира.

В 2023 году из училища выпустились 
более 350 лейтенантов, 11 из которых – 
девушки. 14 выпускников закончили 
учебное заведение с золотой медалью, а 
114 человек с красным дипломом. Среди 
выпускников 7 мастеров спорта, более 
250 кандидатов в мастера спорта, ос-
тальные имеют разряды по различным 
видам спорта. Лейтенантские погоны 
были вручены 38 офицерам иностран-
ных государств ближнего и дальнего 
зарубежья, успешно закончившим спе-
циальный факультет.

На смену выпускникам, пройдя кон-
курсный отбор, пришли более 700 кур-
сантов высшего образования и более 
200 человек по программе среднего 
профессионального образования. Де-
сантные традиции живут в войсках во 
многом благодаря гвардейскому учи-
лищу, которое воспитывает в своих вы-
пускниках лучшие качества русского 
офицера, обладающего твердой волей, 
мужественным характером и беззавет-
но преданного Отечеству.

И сегодня выпускники училища с 
честью выполняют свой воинский долг, 
защищая интересы России в зоне прове-
дения специальной военной операции, 
являясь образцом мужества, отваги и 
героизма.
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ТОЧКИ РОСТА

З аместитель председателя 
регионального правитель-

ства региона Юлия Швакова 
провела первое заседание Со-
вета в сфере промышленности 
в Рязанской области. Развитие 
этой отрасли сегодня тесно свя-
зано с внедрением информаци-
онных технологий, наукоемких 
решений и требует новых под-
ходов.

С докладом о реализации клас-
терной политики на территории 
региона выступил министр эконо-
мического развития Андрей Вор-
фоломеев. Он сообщил, что сфор-
мированы 11 кластеров. Девять из 
них – внутри области, два – межре-
гиональные. 4 из 11 кластеров – в ре-
естре Минпромторга РФ. По итогам 
2022 года общая выручка предпри-
ятий-участников кластеров превы-
сила 235,6 млрд рублей, что больше 
показателя 2021 года в 1,4 раза. Ря-
занская область стала одним из пер-
вых субъектов Российской Федера-
ции, где в структуре регионального 
Фонда развития промышленности 
начал работать центр кластерного 
развития.

Министр подробно рассказал о 
государственной поддержке пред-
приятий-участников кластеров. В 
регионе есть положительные приме-
ры комбинирования федеральных и 
региональных мер поддержки. Так, 
завод точного литья, входящий в 
станкоинструментальный кластер, 
для реализации проекта по произ-
водству литейной продукции дваж-
ды привлекал льготное финансиро-
вание федерального ФРП на общую 
сумму 630 млн рублей, а также поль-
зуется налоговыми льготами в рам-
ках регионального инвестиционно-
го законодательства. Это позволило 
предприятию добиться увеличения 
выручки производства более чем в 2 
раза, а также обеспечивать 140 млн 
рублей дополнительных налоговых 
отчислений ежегодно. Усилия об-
ластного правительства направле-
ны также на развитие кооперации 
в регионе.

На заседании Совета прошла пре-
зентация проекта «Промышленный 
кластер современного приборостро-
ения Рязанской области». С докладом 
выступил директор Государственно-
го Фонда развития промышленности 
региона Максим Жданов. Он подчер-
кнул, что этот проект реализуется в 
регионе в 2023 году в соответствии с 
поручением Президента Российской 
Федерации В.В. Путина. В рамках ис-
полнения данного поручения создан 
промышленный кластер современ-
ного приборостроения Рязанской 
области, который 26 июля вошел в 
реестр Минпромторга России и стал 
первым промышленным кластером в 
Российской Федерации, подтвердив-
шим соответствие обновлённым тре-
бованиям. На заседании Совета так-
же были обсуждены предложения по 
совершенствованию действующих 
мер поддержки участников промыш-
ленных кластеров.

Юрий Евстифеев

ЭКОНОМИКА
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З аявку на участие в 
конкурсе подава-

ли и.о. главы админист-
рации Виталий Артёмов 
и директор МП «Водо-
канал города Рязани» 
Олег Штефан. Кандида-
ты предоставили в кон-
курсную комиссию доку-
менты в срок и коррект-
но, каждый подготовил 
свою программу разви-
тия города. В состав кон-
курсной комиссии вош-
ли представители прави-
тельства Рязанской об-
ласти и Рязанской город-
ской Думы.

Виталий Артёмов и Олег 
Штефан выступили со свои-
ми проектами основных на-
правлений социально-эконо-
мического развития Рязани.

В своем докладе Виталий 
Артёмов предложил меры по 
увеличению доходной час-
ти бюджета, созданию но-
вых предприятий и рабочих 
мест, привлечению инвести-
ций. Шла речь и об оптимиза-
ции работы муниципальных 
предприятий, сокращении 
количества закупок без про-
ведения конкурсных проце-
дур, вовлечении в оборот не-

используемого городского 
имущества.

Также он остановился на 
проблеме многоквартирных 
домов, которые длительное 
время находятся без управле-
ния. Для решения предлага-
ется создать муниципальную 
управляющую компанию.

Разработано 53 проек-
та ремонта городских дорог 
общей стоимостью 1,5 млрд 
рублей.

– На сегодняшний день 
самым сложным транспор-
тным узлом является путеп-
ровод на ул. Вокзальной. Уже 
получены техусловия от РЖД 
на расширение проезда под 
железнодорожным мостом. 
Разработка проектно-смет-
ной документации и реали-
зация данного проекта поз-
волит увеличить количество 
полос для движения автомо-
билей, – отметил Виталий 
Артёмов.

Выделенные полосы для 
общественного транспорта 
будут внедряться только в 
связке с расширением проез-
жей части улиц. Сделать это 
возможно при реконструк-
ции улиц Интернациональ-
ной, Новосёлов, Касимовс-
кого шоссе.
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ВЫБОР СДЕЛАН
В РяЗани состоялся конкуРс на должность глаВы администРации гоРода

ПЯТЬ ГЛАВНЫХ ЗАДАЧ 
ПОБЕДИТЕЛЯ КОНКУРСА ВИТАЛИЯ АРТЁМОВА

1 увеличение городского бюджета и роста благосо-
стояния жителей за счет развития и диверсифика-

ции экономики, создания новых рабочих мест, мо-
дернизации старых и развития новых отраслей;

2  рост качества оказания общественных услуг: об-
разование, здравоохранение, ЖКХ, транспорт, 

сервис;

3  развитие комфортной городской среды и инфра-
структуры: решение вопросов удобства передви-

жения и шаговой доступности социальной инфра-
структуры, реновации имеющихся и создания новых 
общественных пространств и точек притяжения, до-
ступного и комфортного жилья;

4 проведение максимально открытой управлен-
ческой политики, при которой власть подотчетна 

жителям, а жители участвуют в развитии города;

5 сплочение городского сообщества, формирование 
у рязанцев чувства гордости за свой город.

ципального центра управле-
ния – муниципального анало-
га ЦУР, который в режиме ре-
ального времени будет полу-
чать и обрабатывать инфор-
мацию от горожан, сообщать 
о принятых решениях.

Отдельно Виталий Артё-
мов остановился на мерах 
поддержки участников спе-
циальной военной опера-
ции и их семей. По его сло-
вам, в ближайшее время се-
мьи участников СВО должны 
быть обеспечены земельны-
ми участками. 20 участков 
уже зарезервированы в Дя-
гилеве.

Второй кандидат на долж-
ность главы Олег Штефан 
рассказал о мерах по улучше-
нию качества питьевой воды, 
комплексной модернизации 
Окской очистной водопро-
водной станции, в том числе 
о переводе на артезианское 
водоснабжение.

Он подчеркнул необходи-
мость создания центров досу-
га детей и молодёжи во всех 
районах города, чтобы де-
тям не приходилось ездить в 
центр города для занятий ри-
сованием или музыкой.

Олег Штефан подробно 
остановился на проблемах с 

вывозом мусора и предста-
вил варианты решения этого 
вопроса. Он предложил вне-
сти изменения в соглашение 
с регоператором и контро-
лировать соблюдение графи-
ков, а также отметил необхо-
димость установки контей-
нерных площадок, в первую 
очередь на территориях час-
тного сектора.

Отдельный блок програм-
мы Штефана был посвящен 
вопросам цифровизации и 
внедрения проекта «Умный 
город».

– Целью моего участия 
в конкурсе на замещение 
должности главы админист-
рации города я считаю улуч-
шение городской среды и 
повышение качества жизни 
рязанцев, – отметил Олег 
Штефан.

По итогам рейтингового 
голосования конкурсной ко-
миссии Виталий Артёмов за-
нял первое место, Олег Ште-
фан – второе. Результаты 
представлены в Рязанскую 
городскую Думу. Решение 
примут депутаты тайным го-
лосованием на ближайшем 
заседании городской Думы.

Вячеслав Астафьев

В защиту  
истории и культуры Отечества
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Где дороги, там и транс-
порт. Виталий Артёмов оз-
вучил перспективы продле-
ния троллейбусной сети до 
ул. Новоселов, д. 60, микро-
районов Семчино и Недо-
стоево.

Главным шагом в созда-
нии комфортной городской 
среды Виталий Артёмов на-
звал комплексное развитие 

территорий города и привел 
пример микрорайона Шлако-
вый. Проект будет реализо-
ван с участием федерального 
Фонда развития территорий. 
Планируемые объемы ново-
го строительства – 488 тысяч 
квадратных метров жилья, 
ориентировочно на 10–13 
тыс. жителей. Будет расселе-
но 179 домов. Предусмотре-

ны социальные объекты: две 
школы, четыре детских сада, 
поликлиника на 100 посеще-
ний, ФОК.

Артёмов подчеркнул не-
обходимость строительства 
не менее 100 км ливнёвой 
канализации. Также он пред-
ложил провести озеленение 
территории бывшей несан-
кционированной свалки в 

Хамбушеве, ликвидировать 
свалку и создать зону рек-
реации.

Виталий Артёмов предло-
жил вводить практику пуб-
личных отчётов главы, замес-
тителей главы, руководите-
лей профильных управлений 
и префектов. Для повышения 
эффективности работы пре-
дусмотрено создание муни-

ПОДРОБНОСТИ

В Рязани международ-
ный фестиваль против 

отмены российской исто-
рии и культуры «На том 
стоим» завершили науч-
но-практическая конфе-
ренция и беседа за круг-
лым столом. 

Местом проведения меж-
дународной научно-прак-
тической конференции «От 
Курска до Киева: коренной 
перелом в Великой Отечес-
твенной войне против на-
цистской Германии, июль-
ноябрь1943 гг.» и круглого  
стола стала Рязанская облас-
тная универсальная научная 
библиотека имени Горького. 
В работе конференции при-
няли участие учёные-истори-
ки из Великобритании, Кана-
ды, Ирландии, России.

Участников конференции 
приветствовал директор Ин-
ститута всеобщей истории 
(г. Москва) Михаил Липкин.

– Здесь у нас представле-
но научное сообщество раз-
ных стран, ведущие специа-
листы из Москвы, Воронежа, 

Курска. Собрала нас темати-
ка юбилея коренного пере-
лома, который произошёл 
в 1943 году в Великой Оте-
чественной войне. Военные 
историки, историки-между-
народники, специалисты по 
экономической истории соб-
рались здесь, чтобы с учётом 
новых подходов обсудить, 
как выглядит на данный мо-
мент ситуация, произошед-
шая в 1943 году. Люди в то 
время не всегда понимали, 
что происходит, и только 
сейчас историки, вдумчиво 
освоив массу источников, 
материалов, могут показать 
общую палитру того, что 
происходило в рамках того 
явления, которое мы назы-
ваем коренным переломом 
в ходе Великой Отечествен-
ной войны, – сказал Михаил 
Липкин. 

В последний день работы 
фестиваля обсудили не ме-
нее важную тему «Отмена 
российской истории и куль-
туры в странах Запада как 
идейная основа русофобии». 
В работе круглого стола при-

няли участие представите-
ли правительства области, 
Рязанского государствен-
ного университета имени 
С.А. Есенина, регионально-
го отделения Российского 
общества «Знание», Дома 
общественных организа-
ций, Рязанской областной 
библиотеки имени Горько-
го, историки и политологи 
из четырех зарубежных го-
сударств.

Андрей Мамыкин из Лат-
вии, Гедрюс Грабаускас из 
Литвы, Йохан Бекман из Фин-
ляндии рассказали о пресле-
довании русских в прибал-
тийских странах. Запрет рус-
ского языка, сносы памятни-
ков, русофобская политика 
властей вызывают тревогу 
у русскоязычного населе-
ния этих государств. По их 
мнению, против России там 
ведется тотальная идеоло-
гическая война, а чтобы ей 
противостоять, необходимо 
объединяться с Россией. Вы-
ступила и Сильвана Ярмолюк 
из Аргентины. Дочь советс-
ких эмигрантов рассказала, 

что в этой стране тоже орга-
низована пропаганда против 
России.

Модератор круглого сто-
ла Наталья Гришина – дирек-
тор библиотеки и председа-
тель Общественной палаты 
Рязанской области – вырази-
ла экспертам благодарность 
за неравнодушное отноше-
ние к русским и отметила, 
что аудитория, на которую 
они выступают, не столь мас-
совая.

– Вас нужно слушать на-
шей молодёжи, просвещён-
ной интеллигенции, – гово-
рит Наталья Гришина. – Надо 
больше вас представить, за-
писать, сохранить, органи-
зовать больше встреч. Такие 
блистательные эксперты! 
Спасибо вам огромное!

В завершение круглого 
стола рязанские историки, 
политологи, работники куль-
туры и общественные деяте-
ли обсудили тезисы, изло-
женные иностранными гос-
тями. 

Вячеслав Астафьев

/ ДАТА, стр. 1

– Десантникам государство 
всегда поручает задачи осо-
бой важности, и вы с честью 
их выполняете, – говорит гу-
бернатор Рязанской облас-
ти Павел Малков. – Сегодня 
многие десантники находят-
ся в зоне специальной воен-
ной операции. Я уверен, что 
и дальше училище продол-
жит активно развиваться. А 
мы всегда готовы вас под-
держать.

За годы существования 
училище выпустило более 
50 тысяч командиров. Среди 
выпускников училища – 53 
Героя Советского Союза и 
119 Героев Российской Фе-
дерации, 35 из которых были 
удостоены этого высокого 
звания в ходе проведения 
специальной военной опера-
ции на Украине.

На митинге выступили 
заместитель командующе-
го ВДВ по воздушно-десан-
тной подготовке, началь-
ник РВВДКУ в период с 2017 
по 2021 год генерал-майор 
Алексей Рагозин, первый 
заместитель председателя 
комитета Государственной 
Думы по обороне, начальник 
училища с 2010 по 2012 год, 

Герой России полковник Ан-
дрей Красов и другие почёт-
ные гости.

По окончании церемонии 
награждения отличившихся 
военнослужащих для гостей 
был организован праздник, 
в рамках которого прошли 
показательные выступления 
по рукопашному бою под-
разделений ВДВ и спецна-

за, розыгрыш тактического 
эпизода с захватом объекта 
условного противника, де-
монстрация элементов гор-
ной подготовки.

Гостям праздника пока-
зали групповое фигурное 
вождение армейских мото-
вездеходов АМ-1, а завер-
шило праздник совместное 
исполнение гимна Воздуш-

но-десантных войск «Си-
нева».

На различных площадках 
были организованы выстав-
ки образцов вооружения, во-
енной и специальной техни-
ки, воздушно-десантной тех-
ники и экипировки, стоящих 
на вооружении ВДВ.

Вячеслав Астафьев
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В ПРАВИТЕЛЬСТВЕ 
ОБЛАСТИ

В опросы усиления бе-
зопасности, напол-

нения регионального 
бюджета, строительс-
тва соцобъектов, совер-
шенствования инженер-
ной инфраструктуры в 
регионе, а также испол-
нение губернаторских 
поручений и ответы на 
обращения жителей в 
соцсетях – эти и другие 
темы обсуждались вче-
ра на очередном засе-
дании правительства 
области. Его провел гу-
бернатор Павел Малков 

ПРИЕЗЖАйТЕ  
КАТАТЬСЯ НА ШАРЕ 
Открывая заседание, губер-
натор напомнил, что меж-
дународная выставка-фо-
рум «Россия» работает на 
ВДНХ в Москве уже больше 
недели. Сам глава региона 
побывал на ней 9 ноября. 
По словам Павла Малкова, 
экспозиция очень интерес-
ная, а стенд Рязанской об-
ласти с воздушным шаром 
пользуется особой популяр-
ностью у посетителей. 

Губернатор порекомен-
довал всем посетить эту вы-
ставку, предложил органи-
зовать групповые выезды 
туда школьников, студен-
тов, трудовых коллективов 
Рязанской области.

– Там действительно 
очень интересно. Показа-
ны достижения страны за 
последние годы, причем 
показаны в доступной, ин-
тересной форме. Все реги-
оны представлены. Прошу 
проработать предложения 
по организации таких вы-
ездов. Тем более впереди 
большие новогодние кани-
кулы. Это может быть по-
лезно, интересно, – сказал 
Павел Малков. 

СТРОйКИ – 
ПОД КОНТРОЛЬ 
В Рязанской области сейчас 
возводятся 44 социальных 
объекта, сообщил Павел 

Малков. Он напомнил, что 
активный строительный 
сезон сейчас завершает-
ся, но объемы возводимых  
соцобъектов большие. Впе-
реди – сдача части из них. 

– 33 объекта сдаем в 
этом году, остальные пе-
реходят на следующий год, 
объёмы большие, – подчер-
кнул Павел Малков. 

Губернатор напомнил 
также о важности депутат-
ского контроля за возве-
дением социальных объ-
ектов. 

ГЛАВНОЕ – 
НЕ ПЕРЕГРУЖАТЬ 
УЛИцЫ 
На заседании правительс-
тва отдельно позвучала вол-
нующая многих жителей 
областного центра тема из-
менения системы платных 
парковок в Рязани. Напом-
ним, с 1 января 2024 года 
платные парковки перехо-
дят в собственность Ряза-
ни, которая уже определила 
для этого оператора – МКУ 
«Техобеспечение». 

И.о. главы администра-
ции Рязани Виталий Артё-
мов объяснил, что коли-
чество улиц, которые были 
ранее определены для плат-
ных парковок, будет сокра-
щено. Окончательный их 
перечень администрация 
города обнародует в дека-
бре. 

Комментируя тему, гу-
бернатор Павел Малков 
сказал, что серьёзных изме-
нений для конечного поль-
зователя не произойдет. 
При этом система платных 
парковок, как подчеркнул 

глава региона, должна быть 
не инструментом зарабаты-
вания денег, а инструмен-
том регулирования загруз-
ки улиц. 

– У нас, к сожалению, не 
везде есть возможность раз-
вивать парковочные про-
странства. Там, где возмож-
ность совсем ограничена, 
для того, чтобы не допус-
кать перегрузки улиц, вво-
дится платная парковка, – 
добавил губернатор. 

СТАРАТЕЛЬНО 
НАПОЛНЯТЬ 
И эффЕКТИВНО 
РАСХОДОВАТЬ 
На заседании правительс-
тва был представлен отчёт 
об исполнении областного 
бюджета за 9 месяцев это-
го года. Основные харак-
теристики бюджета пред-
ставила министр финансов 
региона Марина Наумова. 
Она отметила, что доходы 
областного бюджета за от-
чётный период исполнены 
в сумме 71 миллиарда руб-
лей, что на 8% выше анало-
гичного периода прошлого 
года. Финансовая помощь 
региону поступила из фе-
дерального бюджета в раз-
мере почти 23 миллиар-
да рублей. Освоение меж-
бюджетных трансфертов в 
текущем году идет более 
высокими темпами, чем в 
прошлом году, в том числе 
целевых субсидий. Налого-
вые и неналоговые доходы 
областного бюджета соста-
вили свыше 48 миллиардов 
рублей, это 105% к уровню 
прошлого года. Положи-
тельная динамика просле-
живается практически по 
всем налоговым поступле-
ниям. Расходы составили 
67 миллиардов рублей, все 
обязательства обеспечены в 
полном объёме. В структуре 
расходов бюджета финан-
совая помощь муниципаль-
ным образованиям, в том 
числе на сбалансирован-
ность бюджетов, выросла и 

составила 31%. Существен-
ную часть составили также 
затраты на обеспечение 
социальных гарантий, рос-
та заработной платы ряда 
категорий граждан, реали-
зации программ и нацпро-
ектов.

Губернатор Павел Мал-
ков в своём комментарии 
журналистам дал оценку 
этой работе. 

– Важно как эффектив-
ное расходование средств, 
так и наполнение бюдже-
та. Задача остается неиз-
менной: все наши ведомс-
тва, министерства должны 
максимально эффективно 
участвовать в федеральных 
программах. А это в том 
числе привлечение средств 
из федерального бюджета. 
Сейчас я вижу, что действи-
тельно работаем по всем 
возможным направлениям, 
что бюджет увеличивает-
ся и за счёт сбора налогов, 
и за счёт дополнительных 
поступлений из федераль-
ного бюджета. Поэтому 
хочу отметить работу кол-
лег в этом направлении, 
она ведётся на достаточно 
высоком уровне. Исполне-
ние бюджета тоже на уров-
не, технически и организа-
ционно все выстроено так, 
как должно быть. Но ещё 
есть дополнительные воз-
можности. Надо постоянно 
работать над дальнейшим 
повышением качества всех 
организационных процес-
сов и взаимодействия с фе-
деральным центром. И мы 
это делаем, – сказал глава 
региона. 

Людмила Иванова 

Развитие –  
по всем направлениям 
Регион стРемится максимально участВоВать  
В ФедеРальных пРогРаммах и пРоектах 

«платные 
парковки –  
это инструмент 
регулирования 
загрузки улиц»

«Работа 
по наполнению 
областного 
бюджета ведётся 
на высоком 
уровне»
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Заслуженная награда
Знаком Великого князя Олега 
рязанского награждён генераль-
ный директор МПК «КрЗ» евгений 
Константинович Мееревич

В этом году старейшая компания 
отметила 61 год. Начав с выпуска че-
тырех видов изделий, сегодня выпускает 
до 800 наименований. Производство 
постоянно модернизируется, освоены 
новейшие направления выпуска. Вве-
дена в эксплуатацию современная ли-
ния нового поколения по производству 
гибкой черепицы, которая применяет-
ся при устройстве скатных крыш в ма-
лоэтажном строительстве. В ассорти-
менте появились новые специализиро-
ванные материалы для мостостроения, 
изоляции трубопроводов. Налажено 
производство полимерно-битумного 
вяжущего ПБВ, что в разы увеличива-
ет долговечность и износоустойчивость 
дорожного полотна. Продукция завода 
находит применение на многих страте-
гически важных объектах. В развитие 
компании ежегодно вкладывается не 
менее 200 миллионов рублей. 

Как известно, знаком Великого 
князя Олега Рязанского награждают 
за исключительные заслуги, способс-
твующие процветанию, величию и 
славе Рязанской области. Завод под 
руководством Евгения Мееревича 
вносит достойный вклад в экономику 
региона.

ЦифрОВая ВертиКаль
с конца прошлого года рязанс-
кая область участвует в пилот-
ном проекте минстроя россии 
по созданию цифровой верти-
кали строительной отрасли. За 
это время немало сделано для по-
настоящему системной трансформа-
ции участников в сторону повышения 
уровня компетенций в части цифровых 
технологий. Были опасения, что пере-
ход на цифру приведет к сокращению 
рабочих мест, а информационная бе-
зопасность данных о строительстве и 
вовсе рухнет. Со временем, на деле 
постепенный перевод процессов в 
электронную форму на глазах при-
водил к сокращению рутинных опера-
ций, у сотрудников высвобождалось 
время, а «человеческий фактор» при 
анализе ключевых данных сводился к 
минимуму.

Сегодня в информационную сис-
тему управления проектами в облас-
ти введено 42 объекта капитального 
строительства. Из них три будет пост-
роено уже в этом году. 

В сараях стрОится 
дОМ Культуры 
его площадь 4455 кв. метров. 
строительство осуществляет-
ся в рамках государственной 
программы «Комплексное раз-
витие сельских территорий» на 
2023–2024 годы. Строители ООО 
«ПоволжьеСтройИвест» возведут его 
на месте старого здания. Согласно 
проекту в новом здании будут распо-
лагаться зрительный зал на 462 мес-
та, хореографическая, театральная, 
фольклорная, вокальная студии, сту-
дия прикладного творчества, фойе 
для проведения массовых меропри-
ятий, административно-служебные и 
технические помещения. Цокольный 
этаж предусматривает мастерские и 
помещения для хранения. Здание бу-
дет адаптировано для людей с огра-
ниченными возможностями здоровья. 
Ввод в эксплуатацию запланирован 
на декабрь 2024 года.

д е л О В а я
х р О н и К а

От ПерВОгО лиЦа

Б олее десяти лет назад 
главой администрации 

Чучковского района был 
избран алексей Юлье-
вич Кондрашов. О нём 
говорят, что он отлич-
ный хозяйственник, не 
понаслышке знаком с 
проблемами на селе и 
многое делает для того, 
чтобы район развивался 
и занимал достойное мес-
то в экономике региона. с 
ним мы и ведём разговор о про-
шлом и настоящем муниципаль-
ного образования.

– Алексей Юльевич, не все знают, что в 
прошлом населенные пункты современ-
ного Чучковского района находились не 
только в разных уездах, но и в разных 
губерниях.

а.К. – Да, село Чучково было «приписа-
но» к Сапожковскому уезду, а Мелехово, 
удалённое от него на 14 км к северо – за-
паду, – Касимовскому уезду Рязанской 
губернии. Расположенные всего в 8 ки-
лометрах к северо-востоку село Пертово 
и чуть дальше село Церлево были уже в 
Тамбовской губернии, причем первое – 
в Шацком, второе – в Елатомском уездах. 
Многие селения нынешнего Чучковско-
го района с 1925 года входили в образо-
ванный  в  Рязанской  губернии  новый 
уезд – Сасовский. Как самостоятельная 
административно-территориальная 
единица  Чучковский  район  появился 
только в 1929 году в составе Рязанского 
округа Московской области. При орга-
низации Рязанской области (1937 год) 
он вошел в её границы. 

– Откуда пошло название посёлка?

а.К.  –  Название  Чучкова  отсылает  к 
легенде,  будто  в  XVI  веке  некто  Чуч-
ко возглавил отряд ратников, направ-
ленных  сюда  государем  для  несения 
сторожевой  службы  на  Шацкой  засе-
ке. Но высказывалось и такое предпо-
ложение:  для  славян,  заселивших  эту 
территорию,  проживавшее  здесь  ме-
щерское племя было «чудью» – чужим, 
особенным. Отсюда и повелось – чуч-
каны, Чучково. 

Чучково начиналось не с одного или 
двух-трёх дворов, как многие рязанские 
селения.  Его  первопоселенцами  в  се-
редине XVI века были сразу более трех 
десятков семей ратных людей, повёр-
станных  правительством  для  несения 
сторожевой  службы  на  Шацкой  засе-
ке.  «Старшой»  из  поселенцев,  с  про-
звищем  Чучко,  отвечал  за  исправное 
несение засечной службы своими рат-
ными людьми, а одновременно был и 
сельской властью. По его прозвищу и 
стало  называться  Чучково.  В  те  годы 
в нем насчитывалось 5 боярских, 151 
крестьянских, 25 бобыльских, 7 вдовь-
их дворов.

Статус  рабочего  поселка  Чучко-
во получило в 1958 году. В 1963 году 
Чучковский  район  был  упразднён,  но 
спустя  два  года  вновь  организован. 
Одним  из  старейших  сел  района  счи-
тается  Протасьев  Угол.  Когда-то  оно 
называлось просто Угол. Это был дейс-
твительно угол древней рязанской зем-
ли, за которым жили мордва, мещера, 
татары… Другую часть названия село 
получило в конце XVII века по новому 
владельцу – стольнику Ивану Василье-
вичу Протасьеву. В Прот-Угле сохрани-
лось свидетельство старожилов о том, 
что в гостях у Протасьевых побывал сам 
Лев Толстой.

Замечу,  в  Чучковском  районе  что 
ни  село,  то  история,  связанная  с  ле-
гендами, интересными людьми, неор-
динарными поступками. И в этом его 
особенность. Например, о селе Перто-
во ходят легенды о его создании. Одна 
из них связывает название села со сло-
вом  перты  – деревянные изделия,  ис-
пользуемые в строительстве кораблей. 
Интересная история у села Мелехово. 
Здесь хранят обрядовые песни, обычаи 
и народные традиции. А ещё Мелехово 

славилось  певуньями. 
Богатое песенное на-

следие села изучали 
и специалисты из 
Рязани, учёные и 
искусствоведы из 
Московской кон-
серватории, инс-
титута этнологии 

и  антропологии 
Российской  Акаде-

мии наук.
Среди  раскинутых 

на километры лесов, полей, 
лугов  и  рощиц  высятся  колокольни  и 
купола древних церквей. Их на терри-
тории района семь, четыре из них – па-
мятники  культуры  федерального  зна-
чения, три – действующие. Церковные 
сооружения возводились русскими мас-
терами каменного дела, их имена поч-
ти не сохранились. Главным строитель-
ным  материалом  был  большемерный 
красный кирпич. Постройки возводи-
лись  в  разное  время.  Например,  цер-
ковь Рождества Пресвятой Богородицы 
села Остро-Пластиково была построена 
приблизительно в 1690 году. 

– Главная достопримечательность лю-
бого поселения – это люди.

а.К. – Во все времена «чучканы» про-
являли  смелость  и  храбрость.  В  годы 
Великой  Отечественной  войны  более 
7 тысяч чучковцев ушли на фронт. Вер-
нулось в родные места менее полови-
ны. Первым в стране полным кавале-
ром ордена Славы трёх степеней стал 
уроженец нашего села Алеево Митро-
фан Трофимович Питенин. Похоронен 
он в Республике Беларусь. В 2014 году 
там  установили  индивидуальную  ме-
мориальную плиту в его честь. Полны-
ми кавалерами ордена Славы трёх сте-
пеней являются наши земляки Кузьма 

Фокин,  Кузьма  Юдин,  Иван  Закомол-
дин. Среди наших земляков есть Герои 
Советского  Союза.  Это  С.С.  Киселев, 
А.Т. Никиткин, А.И. Прошляков, М.И. 
Филин. На Кировском проспекте в го-
роде Пятигорске стоит девушка из гра-
нита,  скованная  цепями,  с  развеваю-
щимися на ветру локонами волос. Это 
памятник комсомолке Нине Попцовой 
из села Ункосово, погибшей в пытках 
и истязаниях в годы Великой Отечест-
венной войны.

Чучковский  район  является  роди-
ной или местом проживания многих из-
вестных людей. Это архитектор Матвей 
Казаков, беллетрист и драматург Евге-
ний Гославский, один из инициаторов 
массового  движения  скоростников  в 
машиностроении и металлообработке 
Павел Быков. А ещё здесь в течение со-
рока лет располагалась база Главного 
разведывательного управления минис-
терства обороны.

– Какими заботами живет нынешнее 
Чучково?

а.К. – Нынешнее Чучково живёт обыч-
ной жизнью. Люди работают, заботятся 
о своих семьях, вносят свой вклад в раз-
витие региона. Сегодня на территории 
района сегодня проживает 6742 челове-
ка в 66 населенных пунктах, работают 
16 сельскохозяйственных коллективов, 
из них 9 фермерских хозяйств. Все ад-
министративные центры муниципаль-
ного  образования  связаны  между  со-
бой дорогами с твердым покрытием, в 
основном местного значения. Исклю-
чение составляет участок дороги про-
тяженностью  29  км  трассы  Москва  – 
Самара, который относится к дорогам 
федерального значения. 

Общая протяжённость дорог в райо-
не составляет 241,44 км, действуют 6 
автобусных  маршрутов  внутри  муни-

ципального сообщения. Максимальная 
удалённость автобусного маршрута от 
районного центра – 38 км (село Крас-
ное Озеро). Самое короткое автобусное 
сообщение  –  15  км.  Рабочий  посёлок 
связан с областным центром железно-
дорожным и автомобильным сообще-
нием. Работы по новому строительству, 
ремонту, реконструкции и содержанию 
дорог в районе осуществляются на кон-
курсной основе. В центре поселка Чуч-
ково по программе местных инициатив 
благоустроили парковую зону. В парке 
появились зоны для отдыха и занятий 
спортом,  детские  игровые  объекты, 
беговые  и велодорожки.  Значительно 
улучшена  инфраструктура  образова-
тельных организаций. Дети обучаются 
в отремонтированных школах, в кото-
рых созданы современные условия для 
обучения и воспитания школьников. Все 
образовательные учреждения подклю-
чены к высокоскоростному интернету. 
Подвоз учащихся в школы из 16 населен-
ных пунктов осуществляется по 15 мар-
шрутам 7 школьными автобусами, обо-
рудованными спутниковой системой на-

вигации ГЛОНАСС/GPS, тахографами и 
проблесковыми маячками.

По региональному проекту «Модер-
низация первичного звена здравоохра-
нения  РФ»  в  рамках  государственной 
программы  «Развитие  здравоохране-
ния»  производится  капитальный  ре-
монт здания ФАП в селе Шеметово на 
сумму  1,47  млн  рублей,  капитальный 
ремонт  здания  ФАП  села  Протасьев 
Угол на сумму 1,45 млн рублей и зда-
ния ФАП села Мелехово на сумму 1,84 
млн рублей. В рамках этой программы 
в  2024  году  будет  проведён  монтаж 
блочно-модульной конструкции здания 
ФАП с подготовкой площадки, отделоч-
ными и пусконаладочными работами в 
селе Назаровка. Привлечение молодых 
врачей – часть программы модерниза-
ции  первичного  звена  здравоохране-
ния. Сегодня в Чучковскую поликлини-
ку пришли работать молодые участко-
вые врачи. Это хороший знак.

– А какая работа ведётся по пересе-
лению граждан из аварийного жилого 
фонда?

а.К.  –  В  рамках  реализации  муници-
пальной программы Чучковского райо-
на «Переселение граждан из аварийно-
го жилья» за счёт средств Фонда содейс-
твия реформированию жилищно-ком-
мунального хозяйства, средств област-
ного и местного бюджетов приобретена 
одна  квартира,  построено  два  много-
квартирных дома в Чучкове и Пертове. 
В настоящее время ведётся работа по их 
оформлению в Росреестре.

– Теперь о дорогах. Что говорят итоги 
девяти месяцев этого года?

а.К. – По муниципальной программе 
Чучковского городского поселения «До-
рожное хозяйство» выполнены работы 
по  ремонту  автомобильных  дорог  по 
улицам Коммунаров, Есенина, Новой. 
На площади Ленина установлен авто-
бусный  павильон.  Сделана  разметка 
дорог и пешеходных переходов, выпол-
нены работы по ремонту тротуара. Ра-
боты по содержанию имеющихся дорог 
велись за счет средств дорожного фон-
да. Проводилось благоустройство при-
домовых территорий.

– Что делается в плане комплексного 
развития систем коммунальной инф-
раструктуры?

а.К.  –  Этому  вопросу  уделяем  много 
внимания. Строим артезианские сква-
жины, водонапорные башни и реконс-
труируем  водопроводные  сети  в  Чуч-
кове,  Дубровке,  обустроили  двухкон-
тейнерные площадки в селе Голенище-
во, отремонтировано 15 контейнеров, 
приобрели транспортные средства для 
коммунального  хозяйства  и  содержа-
ния  дорог.  Подготовились  и  к  отопи-
тельному сезону. В реализации важных 
социально значимых проектов большое 
участие принимает депутат областной 
думы Николай Митрохин. Ему присво-
ено звание «Почетный житель Чучков-
ского района».

Как видите, история нашего района 
продолжается в добрых делах, что даёт 
уверенность в его дальнейшем успеш-
ном развитии. 

Рязанская, глубинная…
ЧуЧКОВСКая ЗЕМля хРаНИт В СЕБЕ НЕМалО лЕгЕНд И БылЕй О людях, тВОРЕНИях Их РуК И уМа.  

И ПРОдОлжаЕт РаЗВИтИЕ

ФАП в селе Аладино

Никольский храм в селе Пертово
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Под таким заголовком в прило-
жении газеты «Рязанские ведо-

мости» «Строитель» вышла статья 
директора компании «Эко-Пронск» 
Валерия Матюхина, где он рас-
сказал о том, что изменилось в об-
ращении с отходами с приходом 
регионального оператора. но у 
читателя остались вопросы, требу-
ющие ответы. Мы попросили Ва-
лерия Владимировича Матюхина 
еще раз более детально ответить 
на вопросы, связанные с введени-
ем новой системы обращения с от-
ходами на территории области.

– Кто должен с позиций действующего 
законодательства обустраивать и содер-
жать контейнерные площадки, устанав-
ливать контейнеры? 

В.М. – В начале – небольшая ремарка. 
Дело в том, что законодательство в сфе-
ре обращения с отходами в окончатель-
ном виде ещё не сформировалось. Много 
спорных моментов в том, что относить 
к ТКО, а что нет, где и как складировать 
порубочные остатки и строительные от-
ходы, как проводить коммерческий учет 
отходов – по факту или нормативу, и так 
далее. Системным решением этих воп-
росов по поручению правительства об-
ласти мы и занимаемся сейчас совмес-
тно с профильным министерством ТЭК 
и ЖКХ области и органами местного са-
моуправления, в первую очередь с адми-
нистрацией г. Рязани. Итогом этой рабо-
ты должен стать нормативный документ 
регионального уровня, в котором будут 
прописаны обязанности и ответствен-
ность всех участников системы обраще-
ния с отходами.

Возвращаясь к вопросу: в соответс-
твии  с  действующим  законодательс-
твом обязанность создания мест накоп-
ления твердых коммунальных отходов 
(контейнерных площадок), оснащение 

их нормативным количеством контей-
неров  и  ведение  реестра  площадок  – 
обязанность  органов  местного  само-
управления.

На  контейнерных  площадках  для 
ТКО должны размещаться только ТКО. 
Смешение  различных  видов  отходов 
недопустимо.

Содержание контейнерных площа-
док – задача управляющих компаний, 
а  там,  где  они  не  созданы,  –  органов 
местного самоуправления. А вот убор-
ка просыпавшихся при погрузке отхо-
дов – задача регоператора.

Несоблюдение этих условий в 95% 
случаев является причиной появления 
инцидентов в соцсетях и СМИ.

– Что можно выбрасывать в контейне-
ры, а что нельзя? 

В.М.  –  В  контейнерах  запрещается 
складировать  горящие,  раскалённые 
или горячие, крупногабаритные отхо-
ды, снег и лёд, осветительные приборы 
и  электрические  лампы,  содержащие 
ртуть, батареи и аккумуляторы, меди-
цинские, а также иные отходы, которые 
могут причинить вред жизни и здоро-

вью  лиц,  осуществляющих  погрузку 
(разгрузку)  контейнеров,  повредить 
контейнеры, мусоровозы или нарушить 
режим работы объектов по обработке, 
обезвреживанию,  захоронению  твер-
дых коммунальных отходов.

Самыми  распространёнными  из 
этого списка являются различного вида 
строительные  отходы,  ветки,  листва, 
автомобильные шины.

– А как тогда быть с крупногабаритным 
и строительным мусором?

В.М. – Это две разные категории отхо-
дов. Первый – КГО – является составной 
частью ТКО, просто из-за своих габари-
тов такие отходы не могут разместить-
ся в обычных контейнерах. Вывозит их 
региональный оператор.

Для накопления КГО СанПиН пред-
полагает создание специальных площа-
док, отдельных от основных площадок 
для сбора ТКО. А правила обращения с 
отходами вообще предписывают накап-
ливать их в бункерах.

В любом случае КГО – это те же ТКО, 
т.е. образующиеся в жилых помещени-
ях, но габаритные. Поэтому на специ-
альных площадках для КГО недопусти-
мо складировать, например, обычные 
пакеты с мусором, а тем более листву, 
ветки, шины, строительные отходы.

А что касается строительных отхо-
дов – это однозначно не ТКО и позабо-
титься об их утилизации обязан отхо-
дообразователь. Будь то юридическое 
или физическое лицо. 

– Как в целом в регионе обстоят дела с 
контейнерными площадками? Везде ли 
они есть в достаточном количестве? 

В.М. – Следует отметить, что в этом 
году  впервые  за  много  лет  в  област-
ном  бюджете  заложена  существен-
ная  сумма  на  благоустройство  кон-

тейнерных площадок и закупку кон-
тейнеров.

Администрации  муниципальных 
районов  и  городских  округов  начали 
системно  заниматься  благоустройс-
твом  контейнерных  площадок  по  ти-
повым образцам. За последний год бла-
гоустроено около почти 750 КП, что со-
ставляет около 10% от общего количес-
тва площадок по ИЖС и МКД.

Тем не менее в области ещё имеет-
ся около 4 тыс. контейнерных площа-
док, не благоустроенных по основным 
критериям (то есть не просто нет, на-
пример, ограждения, а имеются конк-
ретные  обстоятельства,  препятствую-
щие своевременному и качественному 
вывозу, – плохие подъездные пути, нет 
пандуса, аварийные контейнеры и т.д.). 
На сегодняшний день в области не хва-
тает около 6 тыс. контейнеров. 

– Как утилизируется мусор, который вы 
вывозите? И как у нас в регионе обстоят 
дела с раздельным сбором мусора?

В.М. – Восемьдесят процентов всех от-
ходов, образующихся в области, прохо-
дят обработку, т.е. сортируются на двух 
мусоросортировочных комплексах, где 
разделяется на фракции, которые явля-
ются товарным продуктом. Оставшая-
ся часть идёт на приготовление компо-
нентов так называемого РДФ-топлива. 
Совсем непригодная часть размещает-
ся на полигонах.

С 1 марта этого года вступили в силу 
законодательные изменения, обязыва-
ющие юридических и физических лиц 
производить  раздельное  накопление 
отходов.  Поэтому  в  настоящее  время 
раздельное накопление отходов  – это 
один из приоритетов развития нашей 
экономики. Так называемая экономи-
ка замкнутого цикла.

Мы уже давно занимаемся РСО, на 
контейнерных площадках города Ряза-

ни уже установлено более 400 контей-
неров для раздельного сбора отходов. 

Кроме того, в августе текущего года 
мы  открыли  первый  пункт  по  разде-
льному сбору на ул. Быстрецкой в г. Ря-
зани. А в октябре, на площадке в районе 
ТРЦ «Премьер» был открыт Экодом, ко-
торый совмещает обычный пункт приё-
ма вторичных ресурсов с образователь-
ной площадкой, где в доступном форма-
те будут проводиться лекции и мастер-
классы о раздельном сборе отходов для 
взрослых и детей. Также планируется 
создание передвижных пунктов сбора 
вторичных ресурсов.

– Почему приходится платить за вывоз 
мусора и по тому адресу, где человек 
прописан, и по тому, где проживает? 

В.М.   – Так гласит закон. Согласно ст. 
155 Жилищного кодекса РФ, неисполь-
зование собственниками, нанимателя-
ми и иными лицами помещений не яв-
ляется основанием невнесения платы 
за коммунальные услуги.

– Нередко люди сталкиваются с неакту-
альными данными в платёжках… 

В.М. – В 2019 году была сформирована 
база абонентов для начисления платы 
за коммунальную услугу «Обращение 
с  ТКО».  Данные  были  предоставлены 
органами  местного  самоуправления, 
а далее корректировки в лицевые сче-
та вносились на основании заявлений 
абонентов. 

Согласно  правилам,  потребитель 
коммунальной услуги обязан инфор-
мировать об увеличении или умень-
шении числа проживающих граждан 
не позднее 5 рабочих дней со дня из-
менений.  Иных  законных  путей  по-
лучения  региональным  оператором 
данной  информации  в  настоящее 
время нет.
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Чистота требует ответственности

С ъезд специалистов по охране труда 
становится ежегодным. В Государс-

твенном кремлёвском дворце собрались 
представители профессионального сооб-
щества, органов власти и бизнеса, чтобы 
обсудить вопросы совершенствования за-
конодательства в сфере охраны труда и 
создания безопасных условий труда.

В числе других делегатов в работе съезда при-
нял участие инженер по охране труда Рязанского 
кирпичного завода Олег Сорокотяга. 

– Такие встречи проходят уже не первый год, – 
рассказывает Олег Анатольевич. – Мне довелось 
второй раз принять в них участие, получить са-
мую свежую информацию об изменениях в сфе-
ре охраны труда. 

По его словам, состоялся интересный разго-
вор о том, как улучшить охрану труда на пред-
приятии, на каждом рабочем месте, исключить 
случаи травматизма работников, а если таковые 
случаются, то всеми средствами помочь восста-
новить  здоровье,  поддержать  в  нестандартной 
ситуации.

Во время деловой программы на съезде вы-
ступили специалисты профильных министерств 
и ведомств, авторитетные эксперты из крупных 
компаний, обсуждались изменения в охране тру-
да,  состоялся  обмен  опытом.  Рассматривались 
такие вопросы, как государственное управление 
охраной  труда,  организация  контрольной  де-
ятельности  за  соблюдением  новых  требований 
охраны  труда,  расследование  несчастных  слу-
чаев,  новые  правила  обеспечения  работников 
средствами индивидуальной защиты и переход 
на  единые  типовые  нормы  их  выдачи,  а  также 
многое другое.

На площадке рядом с Большим залом ведущие 
российские компании приняли участие в выста-
вочной  экспозиции.  Партнёры  съезда  –  группа 
компаний  «Восток-Сервис»,  научно-исследова-
тельский  центр  «АРМАКОН»,  консалтинговая 
группа «ТЕРМИКА», медицинские центры «Дело-
медика», компания «ЭКОПСИ Консалтинг», ИТ-

холдинг «Национальная компьютерная корпора-
ция», «ВЕНТО-2М». На выставке продемонстри-
рованы новые технологии в охране труда и инно-
вационные средства индивидуальной защиты.

В плане охраны труда Рязанский кирпичный 
завод – в числе лучших не только в нашем реги-
оне. На предприятии ведётся постоянная рабо-
та в этом направлении, исключены несчастные 
случае на производстве. Как говорит Олег Соро-
котяга, на встрече он узнал много нового, пооб-
щался с коллегами, получил ответы на все про-
блемные вопросы.

безопасность  
на производстве –  
в приоритете
В МоСкВе СоСтоялСя II Съезд СПециалиСтоВ По охране труда 

П олучив образование фельдшера, 
александр коробкин уехал из родно-

го орла и приехал в Рязань, став медиком 
в десантной части. Город для него оказал-
ся счастливым во всех отношениях. здесь 
александр не только нашел работу, но и 
встретил будущую жену. Служба в горя-
чей точке лишь укрепила их отношения, 
и молодые создали крепкую и дружную 
семью. 

В  дальнейшем  Александр  принял  решение 
уйти из медицины. Что стало причиной, знают 
только близкие. Возможно, на это повлияла низ-
кая зарплата, а может, напряженный график. Но 
решение было принято. И он ушел… слесарем на 
Новорязанскую ТЭЦ. Произошла смена трудовой 
деятельности. Этому предприятию Коробкин от-
дал шесть лет.

А потом он устроился в многоотраслевую про-
изводственную  компанию  «КРЗ».  Всего  за  два 
года Александр Коробкин освоил все профессии 
на картонноделательной машине (КДМ) и полу-
чил  должность  машиниста  пятого  разряда.  То, 
что работник за короткое время становится про-
фессионалом высшей категории в таком редком, 
но востребованном виде деятельности, вошло в 
историю компании. Некоторые считают: при же-
лании человек может всего добиться. Александ-
ру же помогло то, что он очень инициативный, 
ответственный и добросовестный. Руководство 
компании неоднократно отмечало его работу и 
поощряло наградами.

Главная задача машиниста КДМ – выстроить 
работу под конкретные позиции ассортимента и 
марки изделий. Поэтому для каждого заказа не-
обходима донастройка оборудования. 

–  Мы  работаем  на  сложных  агрегатах,  про-
изводство  круглосуточное,  поэтому  и  ответс-
твенность  большая,  –  поясняет  Александр  Ко-
робкин. 

Принимая смену, он обходит участок, про-
веряет  технику  и,  только  убедившись  в  кор-
ректности  процесса  и  исправности  машин, 
строит  план  работы  команды  на  день  по  за-
явкам мастера. В 2016 году высокий спрос на 
продукцию  дал  МПК  «КРЗ»  толчок  к  модер-
низации  производства:  нужно  было  расши-
рять  ассортимент.  Завод  закупил  новое,  бо-
лее мощное оборудование, а настроить и на-

ладить  его  доверили  Александру  Коробкину 
и его бригаде. 

Профессиональная, качественная работа поз-
волила поднять уровень производительности ма-
шины и вывести её на новые показатели. Бригада 
постоянно участвует в производственных сорев-
нованиях и занимает призовые места. Александр 
рассказал, в чём секрет успеха: «У нас сплочён-
ный коллектив. Людям нравятся условия и сло-
жившийся климат, поэтому нет текучки. С моим 
помощником,  к  примеру,  мы  работаем  вместе 
уже 14 лет. Остальные члены команды тоже ра-
ботают по несколько лет. Все уже хорошо знают 
свои задачи».

Свободное от работы время Александр пос-
вящает  семье.  Вместе  с  женой  воспитывает 
дочь  и  строит  дом.  «Как  и  любому  человеку, 
мне доставляет большое удовольствие наблю-
дать,  как  из  посаженного  семени  вырастает 
растение. Приятно видеть готовые изделия в 
достойном  виде,  без  изъянов,  а  ещё  строить 
дом,  растить  ребенка.  Это  и  есть  настоящая 
жизнь».

от индии до Рязани
В регионе будет реализован 
крупный инвестиционный про-
ект индийской компании «нэк 
дейри Прайват лимитед» по 
строительству молокоперераба-
тывающего комплекса.

В рамках встречи руководства ре-
гионального комитета инвестиций и 
туризма, корпорации развития рязан-
ской области с учредителем компании 
«нэк дейри Прайват лимитед» Субра-
той Бхаттачария обсуждались этапы 
реализации инвестиционного проек-
та. он предполагает строительство в 
рязанском районе комплекса по пере-
работке молока мощностью 100 тонн 
продукции в сутки. Первая очередь бу-
дет сдана в 2025 году, вторая – к 2027 
году. общий объем инвестиций – 3,5 
млрд рублей. на предприятии будет 
создано около 160 рабочих мест. 

Специалисты уже подобрали ин-
вестору подходящий вариант площад-
ки для размещения будущего предпри-
ятия и провели работу по уточнению 
техвозможностей подключения и пло-
щадей застройки. учредитель компа-
нии «нэк дейри Прайват лимитед» был 
проинформирован об условиях льгот-
ного оформления земельного участ-
ка. Согласно действующему законо-
дательству, до конца года инвестор 
может принять участие в программе 
«земля за рубль» и оформить участок 
в долгосрочную аренду без торгов. 

В настоящее время компания-ин-
вестор уже приступила к подготовке к 
строительству молокоперерабатыва-
ющего завода и поиску региональных 
подрядчиков для выполнения работ. С 
этой целью Субрата Бхаттачария про-
вёл на площадке корпорации развития 
рязанской области серию встреч с по-
тенциальными партнерами. он оцени-
вал их опыт в возведении аналогичных 
производственных объектов и предла-
гаемые условия сотрудничества. Фор-
мированию кадрового резерва для 
предприятия была посвящена встреча с 
руководством рГату имени П.а. косты-
чева, в рамках которой участники под-
писали соглашение о взаимодействии 
и подготовке будущих кадров, а также 
организации производственной прак-
тики для студентов. 

будет ноВый Фок
Следующий год в Российской Фе-
дерации станет Годом спорта. В 
начале этого года рязань по обеспе-
ченности спортивными объектами за-
нимала одну из худших позиций в цен-
тральной россии. Губернатор области 
Павел Малков поставил задачу – уве-
личить доступность спортивной инфра-
структуры. С вводом в эксплуатацию 
футбольного манежа, строительство 
которого затянулось на 3 года, поло-
жение дел удалось исправить.

Важно, чтобы строительство Фока 
в посёлке Мехзавода с 25-метровым 
бассейном и универсальным спортив-
ным залом для игровых видов спорта 
велось максимально качественно и с 
соблюдением графика. к концу декабря 
должен быть готов тёплый контур. Ввод 
объекта в эксплуатацию изначально за-
планирован на сентябрь 2024 года.

ПРоФеССионалы 
делятСя оПытоМ
В рамках выставки «образова-
ние и карьера» Гк «зелёный сад» 
организовала экскурсию на стро-
ительный объект Жк Skyline для 
студентов группы ПС-31. Экскурсия 
проводилась с целью закрепления те-
оретического материала и получения 
практических навыков.

Перед посещением строительной 
площадки студенты прошли полный 
инструктаж по технике безопасности. 
Группу сопровождал прораб объекта 
александр лежев. он рассказал об 
этапах строительства, неординарных 
случаях из практики, ответил на мно-
гочисленные вопросы ребят.

ребята увидели все этапы строи-
тельства, начиная от выполнения мо-
нолитных конструкций подземной пар-
ковки и кирпичной кладки здания, до 
работ по благоустройству. Экскурсия 
оказалась информативной и познава-
тельной. для студентов специалитета 
особенно интересно было посмотреть 
на объект, приближённый к профилю 
обучения. каждый из представителей 
компании давал полные ответы на за-
данные вопросы по поводу конструк-
тивных особенностей и процесса стро-
ительства. 

от шприца до машины
иСтория заВодСкоГо МашиниСта алекСандра короБкина 
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экономика: пути развития

Михаил пронин  

Уполномоченный  
по защите прав 
предпринимателей  
в рязанской 
области

КоротКо – о важноМ

з акон о маркировке интернет-
рекламы вызвал широкий резо-

нанс и породил большое количество 
вопросов у разных участников рын-
ка. уполномоченный по защите прав 
предпринимателей в рязанской об-
ласти МиХаиЛ пронин рассказал 
нам о результатах работы по устра-
нению законодательных пробелов 
и снижению негативных рисков для 
бизнеса в связи с ужесточением от-
ветственности за немаркированную 
рекламу:

– Закон в России действует с 2022 года, 
срок немалый. Теперь любая реклама, в 
том числе рекламные посты в соцсетях, 
подлежит маркировке. Понятны и преиму-
щества закона для бизнеса. В частности, с 
внедрением маркировки мы получаем не-
прерывный мониторинг, гарантию про-
зрачного ценообразования и использова-
ния рекламных материалов, а также воз-
можность оперативного реагирования на 
входящие угрозы.

С октября 2022 года система работала в тес-
товом режиме, поэтому штрафов за разме-
щение рекламы в интернете без маркиров-
ки не было. Но уже этим летом был принят 
федеральный закон, который установил до-
статочно высокие штрафы за невыполнение 
требований. 

Всю рекламу в интернете нужно регистри-
ровать у соответствующих операторов. За 
непредоставление данных о распростра-
няемой в интернете рекламе, либо пред-
ставление неполной информации или не 
в установленный срок штраф составит 
от 10 до 30 тысяч рублей для граждан, от 
30 до 100 тысяч для должностных лиц, от 
200 до 500 тысяч для юридических лиц. 
За распространение рекламы без иденти-
фикатора или нарушение требование к 
размещению: от 30 до 100 тысяч рублей 
для граждан, от 100 до 200 тысяч рублей 
для должностных лиц и от 200 до 500 ты-
сяч для юрлиц.

При этом, участниками рынка отмечалось 
несовершенство законодательства в части 
неопределенности понимания, какая рек-
лама/посты подпадают под действие новых 
требований. Отсутствуют также соответс-
твующие четкие методические рекоменда-
ции по применению нового законодательс-
тва от компетентных органов и операторов 
рекламных данных. 

По мнению бизнес-сообщества, понятие 
«интернет-рекламы» в законодательстве 
размыто. В ряде случаев, исходя из форму-
лировок действующего законодательства, 
антимонопольная служба или Роскомнад-
зор могут признать какие-либо посты в со-
циальных сетях саморекламой, а могут не 
признать.

В связи с возникающими вопросами и не-
совершенством законодательства в дан-
ной сфере мною как уполномоченным 
по защите прав предпринимателей в Ря-
занской области были направлены соот-
ветствующие предложения в адрес пред-
седателя профильного комитета Госдумы 
по малому и среднему предприниматель-
ству, а также в адрес Уполномоченного 
при Президенте РФ по защите прав пред-
принимателей, которым были поддержа-
ны предложения регионального бизнес-
омбудсмена. 

Мы попросили федеральную власть рас-
смотреть возможность установления мо-
ратория на применение штрафов за на-
рушение правил маркировки рекламы до 
2024 года, а также пересмотреть суммы 
штрафов и доработать законодательство в 
этой сфере с целью устранения неоднознач-
ного толкования его отдельных норм. О про-
блемах ключевые федеральные ведомства в 
этой сфере услышали, но предложение по 
вопросу введения «моратория» на реализа-
цию частей 15 – 17 статьи 14.3 Кодекса Рос-
сийской Федерации об административных 
правонарушениях не поддержали. Вместе 
с тем Роскомнадзор дал развернутые разъ-
яснения по данным вопросам. Соответству-
ющие инструкции были дополнены, в том 
числе с учётом вопросов, поступивших от 
бизнес-сообщества нашего региона. Также 
следует отметить, что к нам пока не посту-
пало информации о применении штрафных 
санкций в отношении бизнеса за нарушение 
правил маркировки рекламы. Будем мони-
торить ситуацию.

пряМая речь

в областном министерс-
тве экономического 

развития регионально-
му центру компетенций 
агентства развития биз-
неса вручен сертификат. 
Это означает, что учебно-
тренировочная «Фабри-
ка офисных процессов» с 
процессом «закупочная 
деятельность» соответс-
твует методическим реко-
мендациям Федерального 
центра компетенций. Сер-
тификат вручил министр 
экономического развития 
рязанской области андрей 
ворфоломеев. 

Поздравив Агентство раз-
вития бизнеса, министр отме-
тил: «Рязанская область явля-
ется участником националь-
ного проекта «Производитель-
ность труда» с 2018 года. На 
сегодняшний день в нашей 
команде 87 компаний, 79 из 
них уже завершили активную 

фазу реализации мероприя-
тий нацпроекта. Результаты 
достойные: сокращение вре-
мени протекания процессов 
и незавершенного производс-
тва, увеличение выработки на 
одного работника.

За это время мы обучи-
ли более 220 сотрудников по 
программе «Лидеры произ-
водительности». Еще 45 – по 
«Акселератору экспортного 
роста». И важно отметить, 
что в результате участия в 
программе 9 организаций за-
ключили 34 экспортных кон-
тракта.

Правительство области 
принимает системные меры 
по поддержке участников 
нацпроекта. Мы одни из пер-
вых в стране внедрили новые 
инструменты. Это различные 
налоговые преференции. На-
пример, инвестиционный на-
логовый вычет. В регионе 6 
компаний уже воспользова-
лись этой мерой. Мы пошли 

дальше, на примере участни-
ков нацпроекта распростра-
нили эту форму господдержки 
на резидентов и УК промыш-
ленных парков и кластеров. 
Кроме того, предусмотрены 
федеральные и региональные 
льготные займы».

Директор Агентства разви-
тия бизнеса Александр Уланов 
сказал: «Наша новая фабрика 
офисных процессов – 25-я сер-
тифицированная фабрика на 
территории РФ. Сертифици-
ровать «фабрику» – это слож-
ный процесс, на все этапы нам 
понадобился почти год, – рас-
сказал Александр Уланов. – 
Сегодня мы с гордостью гово-
рим, что получили не просто 
одобрение, а документальное 
подтверждение высокой ком-
петенции наших экспертов и 
качественную подготовку са-
мой площадки». 

Специалисты Регионально-
го центра компетенций оказы-
вают практическую и методи-

ческую помощь предприятиям 
региона, обучают персонал 
системному планированию 
производственных процессов 
с целью улучшения произво-
дительности труда. В этом по-
могают тренинги для сотруд-
ников компаний на «Фабрике 
процессов». Эта технологичес-
кая площадка, где в режиме 
реальных задач сотрудники 
предприятий учатся устранять 
потери, внедрять улучшения 
и экономить время и другие 
ресурсы.

На сегодняшний день тре-
нинг на «Фабрике процессов» 
прошли почти 2 тысячи со-
трудников промышленных 
предприятий. Теперь здесь бу-
дут проходить обучение ещё 
и офисные сотрудники, что 
даст возможность сотрудни-
кам организаций соцсферы, 
управленческим кадрам при 
помощи тренеров РЦК улуч-
шить эффективность своей 
работы.

Как повысить производительность труда
рязанская «Фабрика оФисных процессов» прошла ФедеральнУю сертиФикацию

андрей ворфоломеев (слева) и александр уланов

за год у рязанцев объектов налогооблагаемого имущества  
стало больше на 23 тысячи

Михаил Леонидович Мин-
ко при этом подчеркнул: в на-
логовом уведомлении отоб-
ражаются только те объекты, 

сумма налога к уплате по ко-
торым больше нуля. Осталь-
ные там отсутствуют. Граж-
данам, чей объект имущества 
полностью исключен из нало-
гообложения в связи с приме-
нением льготы или вычета, не 
стоит беспокоиться из-за его 
отсутствия в уведомлении.

Соответственно, добавил 
Минко, если в уведомлении 
все объекты освобождаются 
от уплаты налога, то такое на-
логовое уведомление не фор-
мируется и не направляется 
налогоплательщику.

В регионе набирает попу-
лярность сервис «Личный ка-
бинет налогоплательщика». На 
пресс-конференции в област-
ном УФНС России приводи-
лись такие факты. Из 575 тысяч 
сводных уведомлений о нало-
гах на имущество физических 
лиц, 273 тысячи были направ-
лены пользователям «Личного 
кабинета налогоплательщика». 
Это 48 процентов от общего ко-
личества уведомлений. В про-
шлом году было – 40 процен-
тов. Начальник отдела работы 
с налогоплательщиками Алла 
Александровна Кондакова под-
робно рассказала журналистам 
о преимуществах сервиса. В 
частности, его использование 
практически полностью ис-
ключает необходимость посе-
щения налоговой инспекции, 
что особенно актуально сейчас, 
в период сложной ситуации, 
связанной с распространени-
ем вирусных инфекций. Циф-
ровые технологии все больше 
внедряются в жизнь простых 

рязанцев. В этом году у вла-
дельцев налогооблагаемого 
имущества впервые появилась 
возможность увидеть начис-
ленные налоги на Едином пор-
тале госуслуг (ЕПГУ). 

Тем рязанцам, которые до 
момента окончания массовой 
рассылки налоговых уведом-
лений, направили через ЕПГУ 
уведомление о необходимости 
получения документов от на-
логовых органов в электрон-
ной форме через «Госуслуги», 
уведомление было выгружено 
непосредственно на ЕПГУ.

До этого на «Госуслугах» 
можно было увидеть только 
задолженность по имущест-
венным налогам физических 
лиц по состоянию на конкрет-
ную дату.

И все же некоторые ря-
занцы до сих пор не испол-
нили свой долг перед госу-
дарством за предыдущие пе-
риоды. Разумеется, без на-
казания их никто оставлять 
не собирается. Начальник 
отдела регионального УФНС 
Алла Александровна Конда-
кова подчеркнула, что на-
логовые органы продолжат 
проводить комплекс мероп-
риятий по принудительному 

взысканию задолженности с 
тех рязанцев, кто еще не рас-
считался с государством. Им 
придется оплатить не только 
сумму налога, но и пени, рас-
считанные исходя из каждо-
го дня просрочки. А для отъ-
явленных должников пре-
дусмотрены и более строгие 
меры: будет применена су-
дебная процедура взыскания 
задолженности за счет иму-
щества должника, (включая 
денежные средства на рас-
четных счетах, объекты не-
движимости, транспортные 
средства и т.п.), в принуди-
тельном порядке.

Кроме того,  добавила 
Кондакова, необходимо пом-
нить, что при сумме налого-
вой задолженности по ис-
полнительному документу 
менее 100 тыс. руб. налого-
вые органы вправе напра-
вить судебные приказы ра-
ботодателю должника, а так-
же лицу, выплачивающему 
должнику пенсии, стипен-
дии и иные периодические 
платежи, для удержания дол-
га непосредственно из дохо-
да должника.

Фото Юрия Евстифеева

Налоговая шкала
Жители региона стали активнее исполнять свой долг перед госУдарством

о сталось менее двух 
недель до 1 дека-

бря – даты, после которой 
истекает срок уплаты иму-
щественных налогов фи-
зическими лицами. пресс-
конференция, прошедшая 
в областном управлении 
ФнС россии, была посвя-
щена как раз этой теме. ее 
провели заместитель ру-
ководителя ведомства Ми-
хаил Минко, начальники 
отделов алла Кондакова 
и Сергей Сухов.

Общая сумма имуществен-
ных налогов физических лиц 
составила 3 млрд 40 млн руб. – 
ровно на 200 миллионов боль-
ше, чем годом ранее. Да ведь 
и земельных участков, объек-
тов капитального строительс-
тва и транспортных средств в 
2022 году у людей также стало 
больше – на 23 тысячи. Имея в 
виду эти цифры, надо учиты-
вать, что в Рязанской области 
действуют налоговые льготы 
для участников специальной 
военной операции. На пресс-
конференции была затронута 
эта тема. Как отметил замести-
тель руководителя ведомства 
Михаил Минко, законодатель-
ством Рязанской области осво-
бождены от уплаты транспорт-
ного налога за 2022–2023 годы 
участники специальной воен-
ной операции за все прина-
длежащие им транспортные 
средства. 

Ветераны боевых дейс-
твий с 2022 года полностью 

освобождены от уплаты на-
лога за один легковой авто-
мобиль до 150 л.с. или мо-
тоцикл до 45 л.с. Ранее, за 
2021 год, указанные транс-
портные средства освобожда-
лись – на 50%.

Михаил Минко особо отме-
тил, что жители региона в этом 
году активно исполняют свои 
обязательства. По состоянию 
на 2 ноября физическими ли-
цами уплачены имуществен-
ные налоги в размере 1 млрд 
378 млн рублей (рост на 196 
млн руб., или 16,6%), из них 
поступления налога на иму-
щество физических лиц соста-
вили почти 612 млн руб. (рост 
на 127 млн руб., или на 26%). 
По транспортному налогу фи-
зических лиц поступления со-
ставили 544 млн руб. (рост 
на 41 млн руб., или на 8,2%). 
Поступления земельного нало-
га физических лиц составили 
более 222 млн рублей (с тем-
пом роста на 28 млн руб., или 
14,2%). Собираемость всех 
имущественных налогов физи-
ческих лиц в настоящее время 
составляет 45,3% и опережа-
ет показатель прошлого года 
на 6,5%.

К зЛоСтныМ непЛатеЛьщиКаМ 
наЛогов будет приМенена 
Судебная процедура. 
задоЛженноСть взыщут за Счет
иМущеСтва в принудитеЛьноМ 
порядКе

рязанцы  
уже оплатили 
имущественные  
налоги в этом размере

1 млрд

378 млн рУб.

Материалы полосы подготовил Юрий Евстифеев
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В чера прочитал в соцсетях такой пост: «Когда 
заходишь в онкологический центр и видишь 

людей с потухшим взглядом, понимаешь, что 
деньги и побрякушки, непонимание и обиды 
теряют всякий смысл. Главное в жизни – здоро-
вье».

Я много раз слышал, что за здоровье надо платить, 
но лекарства, диагностические процедуры (анализ кро-
ви, УЗИ, МРТ, КТ), приём в коммерческих медицинс-
ких центрах – за пределами материальных возможнос-
тей многих людей. Они идут на бесплатный приём в по-
ликлинику в надежде, что им вернут здоровье. Но вра-
чи только лечат болезнь, то есть возвращают организм 
в доболезненное состояние. После этого человек, как 
правило, успокаивается и продолжает жить обычной 
жизнью. А болезнь снова даёт о себе знать, и человек 
опять обращается к врачу. Потом заболевание стано-
вится хроническим, и вылечить его уже невозможно. 
Качество жизни при этом значительно снижается.

На мой взгляд, чтобы не стать хроническим паци-
ентом, в поликлинику необходимо идти до заболева-
ния. На каждой встрече с общественностью министр 
здравоохранения Рязанской области Александр Пшен-
ников говорит о необходимости регулярно проходить 
диспансеризацию, но, по его мнению, многие люди 
приходят к врачу с запущенными формами болезни, 
когда вернуть здоровье уже невозможно. Есть граж-
дане, которые считают, что если что-то заболело, то 
само пройдёт, и на ранних этапах развития болезни к 
врачу не обращаются.

Полагаю, что есть и такие, кто по разным причинам 
не хочет идти в поликлинику, а предпочитает обра-
щаться к врачам коммерческих медицинских центров. 
И таких людей в Рязани очень много. У меня несколько 
иной подход к сохранению своего здоровья.

В своё время я получил физкультурное образова-
ние и хорошо усвоил, что сохранению здоровья спо-
собствуют активная двигательная деятельность, раци-
ональное питание, отсутствие стрессов, благоприятная 
экологическая ситуация. На последнее мы, к сожале-
нию, повлиять не можем. Промышленные предпри-
ятия будут строиться, количество автомобилей – рас-
ти, мусорные свалки – увеличиваться в размерах. Для 
сохранения здоровья нужно активнее использовать 
первые три фактора.

Вовлечённость населения России в физкультуру и 
спорт растёт, а главным трендом последних лет стали 
самостоятельные тренировки. Это утверждение следу-
ет из исследования, проведённого центром социаль-
ного проектирования «Платформа» совместно с Ми-
нистерством спорта РФ. Наиболее популярные виды 
занятий – ходьба или бег (практикуют 24% занимаю-
щихся спортом), плавание (16%), фитнес (14%), ЛФК, 
оздоровительная гимнастика (11%), тяжёлая атлетика 
(11%), командные игры (13%).

В Рязанской области растёт число граждан, кото-
рые систематически занимаются физкультурой. Дан-
ные привёл Рязаньстат в своих соцсетях. В 2020 году 
их доля составляла 47%, в 2021 – 50%, к ноябрю 2022 – 
52%. Для 485 тысяч рязанцев от 3 до 79 лет спорт – нор-
ма жизни, 415 тысяч человек занимаются в группах и 
секциях по видам спорта. 

Предпочитают спорт и люди с ограниченными воз-
можностями здоровья. А по числу юных спортсменов 
Рязанская область занимает второе место в ЦФО, ус-
тупая лишь Калужской области.

Существенный фактор сохранения здоровья – ра-
циональное питание. 

Третий фактор – отсутствие стрессов, которые яв-
ляются причиной многих заболеваний. Их избежать 
непросто, но надо прилагать к этому усилия. 

Чтобы завершить тему, мне осталось написать все-
го два слова. Будьте здоровы!
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ЗАВЕДУющИй 
ОТДЕЛОМ 
НОВОСТЕй

ГлАВноЕ – ЗдоРоВЬЕ

КУлЬТУРА

Ты У МЕНя ОДНА
В областной детской библиотеке более десяти лет 
проводятся вечера, посвящённые дню матери 

Инициатором их проведения стала член регионального отде-
ления Союза литераторов России Людмила Васютина. Продол-
жили традицию и другие члены союза во главе с председателем 
Натальей Золотых.

– Для нынешнего поколения очень важно знать, что женщина 
всегда выступала верной хранительницей семейного очага, ра-
ботала, защищала в трудную минуту свою Родину, растила де-
тей, – сказала директор библиотеки Татьяна Окружная, открывая 
встречу. – Люди рассказывают историю не только одной семьи, 
а общества в целом.

В этот день собравшиеся приносят фотографии мам, зажига-
ют свечи, рассказывают семейные истории, вспоминают близких, 
читают стихи о них и для них, поют песни о матери.

О своих мамах с теплотой вспоминали члены Союза литера-
торов Анатолий Тимонин, музыкант Владимир Портянкин, руко-
водитель регионального отделения Союза литераторов России 
Наталья Золотых и многие другие. 

Валентина Севостьянова 

8-910-570-29-02

ПАО «КРАСНЫЙ ОКТЯБРЬ»
ТРЕБУЮТСЯ:

РАБОчиЕ  
НА КОНдиТЕРСКОЕ 

ПРОизвОдСТвО
Опыт работы не обязателен!

Оформление по ТК РФ.
Стабильная своевременная 

заработная плата.
Без ограничений возраста  

и гражданства. р
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П роект был реализо-
ван при поддержке 

Президентского фонда 
культурных инициатив. 

Организатор фестиваля 
Виталий Миронов отметил 
значимость подобных собы-
тий, позволяющих сопротив-
ляться натиску ксенофобии и 
отмены русской культуры.

Программа гала-концерта 
была выстроена по принципу 
культурной мозаики, собран-
ной из музыкальных номеров 
разных стран. Символичным 
началом вечера стало вы-
ступление Рязанского госу-
дарственного академическо-
го русского народного хора 
им. Е. Попова. В исполнении 
коллектива прозвучали ком-
позиция «От Оки голубой», 
написанная легендарным 
руководителем хора Евгени-
ем Поповым в соавторстве с 
Юрием Афониным, и «Песня 
не знает границ» – оммаж на 
известную русскую народную 
песню «Калинка».

Экзотично прозвучали 
традиционные персидские 
инструменты гайчак и ка-
нун. Артистки Националь-
ного оркестра Ирана Мож-
ган Мохаммад Хоссейни и 
Шима Шахмохаммади пред-
ставили попурри на народ-
ные песни. 

С приветом из солнцели-
кой Италии выступили пев-
цы Лука Минелли, Роберто 

Мозаика объединила всех
В ФИЛАРМОНИИ ПРОшёЛ ЗАкЛючИТЕЛьНый ГАЛА-кОНцЕРТ МЕжДУНАРОДНОГО ФЕСТИВАЛя  
ПРОТИВ ОТМЕНы РОССИйСкОй кУЛьТУРы И ИСТОРИИ «НА ТОМ СТОИМ»

Браво, «дубравушка»!
В Рыбном отметили 85-

летие хора ветеранов 
труда «дубравушка». на 
чествование знаменито-
го творческого коллек-
тива в зале социально-
культурного центра соб-
рались сотни зрителей, 
поздравить юбиляров 
пришли представители 
власти, общественности и 
коллеги.

Самодеятельные хоры, ра-
ботающие в жанре русской 
песни, на Рязанщине есть 
почти в каждом селе, не го-
воря уже о городах. И всё же 
рыбновский хор – уникаль-
ный. Вкратце его история та-
кова. Созданное в 1936 году 
локомотивное (тогда еще 
паровозное) депо станции 
Рыбное стало, можно сказать, 
градообразующим предпри-
ятием. Приехало много спе-
циалистов, жёнам которых 
поначалу работать было не-
где – вот и стали они соби-
раться на спевки в красном 
уголке. И в марте 1938 года 
образовался хор русской пес-
ни, первым руководителем 
которого стала учительни-
ца железнодорожной школы 
Мария Деева. 

В годы Великой Отечест-
венной войны мужья-маши-
нисты участниц хора сража-
лись на трудовом фронте, а 
хор продолжал творческую 
деятельность, выступал в гос-
питалях Рыбного и Рязани, за 
что в 1942 году был награж-
дён грамотой «За трудовой 
вклад в дело Победы».

В 1951 году в хор пришла 
молодая учительница Раи-
са Пакаева, которая затем 
руководила коллективом с 
1962 по 2012 год. Професси-
онал высокого класса, чело-
век творческий и преданный 
своему делу, Раиса Владими-
ровна за бессменные 50 лет 
руководства проделала ог-
ромную работу по подбору 
песенного репертуара. Со-
зданы музыкальные обработ-
ки народных песен, собрана 
огромная библиотека песен-
ных сборников, накоплен бо-
гатейший историко-библио-
графический материал.

Благодаря энтузиазму и 
огромному таланту руково-
дителя хора не одна сотня 
рыбновцев приобщилась к 
русской песне, ведь Раиса 
Владимировна руководила 
ещё и школьными хорами и 
вокальными группами. Мно-

гие её воспитанники связа-
ли свою жизнь с музыкой, а 
четверо музыкантов хора по-
лучили звание заслуженных 
работников культуры. 

Так что этот хор можно 
назвать «культурообразую-
щим» в своем городе.

После кончины Раисы Па-
каевой дело продолжила её 
дочь – Евгения Тимофеевна 
Гоголева, заслуженный учи-
тель РФ, Почетный гражда-
нин города Рыбное. А праз-
дничный вечер, посвящён-
ный 80-летию коллектива, в 
2018 году вела внучка, препо-
даватель музыкальной школы 
Александра Гоголева… 

Сейчас в составе хора 15 
человек в возрасте от 62 до 82 
лет, концертмейстер хора – 
Юрий Гусляков. Большинство 
участников – ветераны труда, 
отдавшие многие годы рабо-
те в железнодорожных орга-
низациях. 

В репертуаре коллектива 
сегодня более 150 песен. Сре-
ди них – русские народные и 
советских композиторов, во-
енно-патриотические о Роди-
не, о Рязани и лирические на 
стихи Сергея Есенина.

Ежегодно «Дубравушка» 
даёт более 40 концертов, ох-

Министерство сельского хозяйства и продовольствия Рязанской 
области скорбит в связи с трагической гибелью генерального дирек-
тора общества с ограниченной ответственностью «Возрождение» 
Сараевского района Рязанской области

РАКИТИНА Анатолия Петровича
и выражает искренние соболезнования родным и близким покойного. 

Джентили, Фабиана Висен-
тин и Максимилиано Сваб. 
Артисты представили попу-
лярные номера из опер Дж. 
Верди, Дж. Россини, Г. Дони-
цетти и неаполитанские пес-
ни (партия фортепиано – ар-
тистка Рязанской филармо-
нии Татьяна Мозина).

Тепло встретила рязан-
ская публика Франсуа Мо-
деме, французского певца, 
бывшего военнослужащего 
французской армии, участ-
ника специальной военной 
операции на стороне защит-
ников Донбасса. 

С колоритными и одухот-
ворёнными номерами высту-
пили китайская оперная пе-
вица Яо Дин, шотландский 
волынщик Джими МакРэй, ко-
лумбийская исполнительница 
Анна Лусия Кальдерон и груп-
па «Эренсия» из Венесуэлы.

Концерты фестиваля про-
шли не только в Рязани, но и 
в Касимове, Михайлове, Ско-
пине, Лесном, Шилове. И впе-
реди ещё одна встреча – со 
слушателями села Тырново 
Шиловского района.

Евгения Породина
Фото Дмитрия Осинина

ватывая более трех тысяч 
зрителей. Совместно с обще-
ственной организацией «За-
бота» хор принимает актив-
ное участие в проведении те-
матических вечеров, вечеров 
отдыха для жителей города и 
района.

Хор стал лауреатом мно-
гих областных и районных 
фестивалей и конкурсов, при-
нимал участие в съёмках пе-
редачи Геннадия Заволокина 
«Играй, гармонь любимая!». 
Участники хора и его руково-
дитель неоднократно отмече-
ны дипломами и грамотами. 
Вот и на юбилейном вечере 
вся «Дубравушка» была на-
граждена грамотами и подар-
ками, чествовали и бывших 
певцов, и баянистов хора.

Но главное награждение 
хор получил в этот день от 
зала – от своих земляков-рыб-
новцев и гостей из Рязани и 
Подмосковья: они и подпева-
ли, и аплодировали, и крича-
ли «Браво!». Было много мо-
лодежи - детей, внуков и уже 
правнуков нынешних певу-
ний хора. 

Мы уже не помним, что 
когда-то в школах было обя-
занностью «ходить на хор», а 
жаль! Хорошее это было при-
общение к музыке, когда ты 
не слушаешь или смотришь, 
как сейчас, а сам поешь гром-
ко и можешь проявить свой 
талант. Но новое время – но-
вые песни, каверы, ремиксы, 
технический прогресс. Тем 
ценнее то, что есть такая вот 
«Дубравушка»: хранит она 
русскую песню изначаль-
ную, заражает любовью к ней   
всех вокруг и тем самым не 
дает прерваться связи поко-
лений вот уже 85 лет. Браво, 
«Дубравушка»!

Наталия КрапивинаФ
о

то
 и

з 
а

р
хи

ва
 Е

вг
ен

ии
 Г

о
го

ле
во

й


	6191_01_rv
	6191_02_rv
	6191_03_rv
	6191_04_rv
	6191_05_rv
	6191_06_rv

